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Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 23 января 2007 года, № 9 (25935)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами снег,
ветер западный, северо-западный.

Температура:
ночью -20, -25, днем -14, -19.

ВАЖНО

ОДОБРЕНЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ
ИНИЦИАТИВЫ

22 января состоялось заседание Правительства области,
на котором рассмотрены и одобрены законодательные ини-
циативы, подготовленные для внесения Губернатором обла-
сти в Законодательное Собрание области.
С целью реализации государственной программы стимулирова-

ния устройства на воспитание в семьи детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, Губернатором области внесен за-
конопроект об увеличении с 1 января 2007 года размера денежных
выплат на содержание детей указанной категории. Для дошкольни-
ков выплаты предлагается увеличить с 2769 до 4000 рублей, а для
детей, обучающихся по дневной форме обучения в учебных учреж-
дениях (если они не находятся на полном государственном обеспе-
чении), с 3602 до 5200 рублей.
По действующему областному законодательству размер оплаты

труда приемных родителей исчисляется в кратном отношении к ми-
нимальному размеру оплаты труда, установленному законодатель-
ством Российской Федерации. Предлагается установить с 1 января
2007 года размер оплаты труда приемных родителей в денежном
выражении в размере 3300, 4400 и 5500 рублей, в зависимости от
количества приемных детей. Законопроектом также предусматри-
вается ежегодная индексация размера оплаты труда приемных ро-
дителей и размера денежных выплат на содержание детей-сирот и
детей, оставшихся без попечения родителей, с учетом уровня инф-
ляции (потребительских цен). На реализацию проекта областного
закона требуется 58,2 млн. рублей.
На рассмотрение областных парламентариев направлен законо-

проект о наделении с 1 января 2007 года органов местного самоуп-
равления отдельными государственными полномочиями по обеспе-
чению выплаты денежной компенсации части платы, взимаемой с
родителей (законных представителей) за содержание детей в му-
ниципальных дошкольных образовательных учреждениях области.
В Законодательное Собрание области также внесена инициа-

тива об изменении целевой программы «Развитие и совершенство-
вание сети автомобильных дорог общего пользования региональ-
ного значения Вологодской области на период 2006-2010 годов».
Вносимыми изменениями программа приводится в соответствие
законам области о финансировании областных целевых про-
грамм.

Представительство Губернатора области и Правительства
области в Законодательном Собрании области.

РЕЙТИНГИ

ВОЛОГОДСКИЙ ГУБЕРНАТОР -
СРЕДИ САМЫХ УПОМИНАЕМЫХ
В РОССИИ
По итогам ноября-декабря 2006 года Губернатор Вологод-

ской области Вячеслав Позгалев вновь вошел в список регио-
нальных руководителей, наиболее часто упоминаемых в СМИ.
Поднявшись по сравнению с предыдущим «замером» на три по-
зиции, Вячеслав Евгеньевич оказался 30-м. Возглавляют же
список с большим отрывом мэр Москвы Юрий Лужков и губер-
натор Санкт-Петербурга Валентина Матвиенко. В пятерку са-
мых упоминаемых региональных руководителей также вошли
губернаторы Нижегородской (Валерий Шанцев), Тюменской
(Владимир Якушев) и Челябинской (Петр Сумин) областей.
Подсчеты упоминаемости глав регионов проводятся ежеме-

сячно в рамках совместного проекта информационного агентства
REGNUM и компании «Медиалогия». Одновременно с частотой
печатных ссылок на того или иного руководителя эта компания
рассчитывает и так называемый индекс информационного бла-
гоприятствования (насколько позитивно конкретный человек ото-
бражен на страницах региональных СМИ). Лидер здесь прежний
- Юрий Лужков (а вот Валентина Матвиенко лишь четвертая, про-
пустив вперед уже упомянутых Валерия Шанцева и Владимира
Якушева). Вологодский Губернатор, добавив в ноябре-декабре
еще девять зачетных баллов к своему индексу, занимает пока
27-е место. При этом Вячеслав Позгалев опережает таких извес-
тных региональных лидеров, как ярославский губернатор Анато-
лий Лисицын, глава Самарской области Константин Титов и гу-
бернатор Приморского края Сергей Дарькин...

Максим ВОЛОДИН.

24 января 2007 года по адресу: Вологда, улица Пушкин-
ская, 25 состоится заседание 162-й сессии Законодатель-
ного Собрания области.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ОТВЕТ «МОСЬКАМ»
Парламент Эстонии двумя третями голосов принял-таки в

окончательном чтении закон, который позволяет сносить па-
мятники советским солдатам, в частности, находящийся в
Таллине. Премьер-министр страны Ансипа уже заявил, что
раскапывать могилы возле монумента начнут уже в мае.
В Москве называют происходящее грязным и циничным ак-
том и готовы жестко отреагировать на вызов Эстонии, не ис-
ключая введения экономических санкций.
На самом деле «горячим эстонским парням» наши санкции не осо-

бенно-то и страшны: за 15 лет независимости эта прибалтийская
республика, в отличие от Литвы с Латвией, вполне преуспела в пе-
реориентации своей экономики на Запад. Возможная экономичес-
кая блокада Эстонии как мертвому припарка. Зато шуму опять бу-
дет на весь Евросоюз: опять «коварный русский медведь» «малень-
ких» обижает. Собственно, вся эта грязная история с перезахоро-
нением останков наших солдат - очередная провокация против Рос-
сии. И глупо будет с нашей стороны на нее поддаться.
Это не означает, что на очередную выходку «горячих парней» нуж-

но смотреть сквозь пальцы. Ответ ведь может быть «асимметрич-
ным». Например: мы можем сами перезахоронить эти останки. И не
в Эстонии, а, допустим, в Москве, на Поклонной горе. Можно пойти
и дальше. По данным Минобороны России, на территории Эстонии
сейчас 265 захоронений советских солдат, погибших только при ее
освобождении. Это почти 169 тысяч человек.
Мы можем предложить Эстонии забрать с ее территории вооб-

ще все памятники, все захоронения, имеющие отношение к Вели-
кой Отечественной войне. И устроить мощную пропагандистскую
акцию по их переносу в Россию. Еще раз воздадим павшим воин-
ские почести. А заодно весь мир увидит, от чего и от кого спасают
останки тех, кто отдал свои жизни, спасая этот самый мир, а заодно
и Эстонию, от фашизма.
Дипломатические рычаги тоже стоит и можно применить, только

не ввязываясь в очередную перебранку с прибалтийскими «моська-
ми». Разговаривать нужно со «слоном», ибо и де-факто и де-юре ни
Эстония, ни остальные новобранцы НАТО и Евросоюза суверенны-
ми государствами не являются. Прикрикнут на них из Брюсселя или
Вашингтона - будут тише воды, ниже травы. А как показал недавний
пример с Грузией, когда российский МИД увязал голосование в ООН
по Ирану с немедленным освобождением незаконно арестованных
в Тбилиси российских военных, Запад, хоть и фактически развязал
против России вторую «холодную войну», не станет окончательно
портить отношения с Кремлем из-за своих цепных «мосек». Словом,
диапазон ответных действий у нас достаточно широк. И все, что пе-
речислялось (а возможны и иные меры), сделать, в общем-то, не-
сложно. Но надо именно сделать.

Сергей СТЕПАНОВ.

В ТЕМУ

ДАННЫЙ ЗАКОН -
«ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ВАНДАЛИЗМ»
Министр обороны РФ, вице-премьер Сергей Иванов дал не-

гативную оценку событиям в Эстонии.
«Об этом уже многие высказывались - это действительно безоб-

разие, - сказал глава российского оборонного ведомства в интер-
вью телепрограмме «Вести недели» телеканала «Россия». - Я бы на-
звал это кощунством и государственным вандализмом».
Со своей стороны председатель Комитета Госдумы по междуна-

родным делам Константин Косачев подчеркнул, что эстонская сто-
рона должна понять: дело не в конкретном памятнике и конкретном
захоронении.

«Речь о том, чтобы одним росчерком пера переписать нашу об-
щую историю, - заявил он в программе Первого канала «Времена». -
Ведь памятники, которые находятся на территории Эстонии, не яв-
ляются собственностью Эстонии или России, они принадлежат ис-
тории. Это наша общая история, и весь дух и буква международных
договоренностей, Женевские конвенции, например, прописывают
любые действия по памятникам и захоронениям военных времен
строить по согласию сторон».

NEWSru.com

Открывая церемонию
подведения итогов, Губер-
натор области Вячеслав
Позгалев сказал, что на
Вологодчине до сих пор
сильны народные тради-
ции. И областные власти
делают все возможное,
чтобы они не только со-
хранялись, но и развива-
лись. Кстати, на декабрь-
ском заседании Госсовета
работа Вологодчины в
этом направлении полу-
чила высокую оценку
Владимира Путина. Гла-
ва области выразил на-
дежду на принятие соот-
ветствующей программы
по возрождению народной
культуры и на федераль-
ном уровне.
После песни «Вологда»,

презентации юмористи-
ческого видеоролика и
дефиле девушек из теат-
ра моды ОАО «Север-
сталь» началась церемо-
ния награждения победи-
телей конкурса.
Вручить призы в номи-

нациях были приглашены
первый заместитель Гу-
бернатора Иван Поздня-
ков, начальник департа-
мента культуры Вологод-
ской области Валентина
Рацко, директор Вологод-
ской областной универ-
сальной научной библио-
теки им. Бабушкина Нел-
ли Белова и директор На-
учно-методического цент-
ра культуры и повыше-
ния квалификации Ольга
Денежкина.
В результате первые

места во всех номинаци-
ях нашли своих закон-
ных обладателей. В номи-
нации «Разумное, доброе,
вечное» первенство доста-
лось директору Кадуй-
ского районного центра
народной традиционной
культуры и ремесел Оль-
ге Каданцевой за проект
«Народные мотивы в
творчестве детей. Из опы-
та работы изостудии «Зо-
лотая рыбка», а коллек-
тив краеведческого музея

Сокольского района удо-
стоился первого места за
историко-патриотичес-
кий фестиваль «Солдаты
истории» в номинации
«Новые идеи для нового
века». В номинации
«Удивительный мир сце-
ны» лидером стал руко-
водитель народного само-
деятельного мужско-
го ансамбля Геннадий
Бабицкий (Шекснинский
район). Первое место так-
же получил проект «Фе-
стиваль «Театральный
разъезд» ведущего мето-
диста по театральному
творчеству областного на-
учно-методического цен-
тра культуры и повыше-
ния квалификации Гали-
ны Дудиной в номинации
«Голос времени». С 1998
года Галина Дудина зани-
мается этим проектом,
именно во многом благо-
даря ей этот фестиваль
превратился в настоящее
театральное движение. В
номинации «Истоки»
лучшим стал заместитель
директора Кадуйского
районного центра народ-
ной культуры и ремесел
Анатолий Каданцев, за-
нявший первое место за
программу обучения де-
тей игре на гармони, в
номинации «Из глубины
веков» главный приз до-
стался заведующему до-
мом-музеем гармонного
промысла Вере Косаревой

за проект «Детский ин-
формационно-правовой
центр в структуре дет-
ской областной библиоте-
ки».
Все номинанты получи-

ли денежные премии, па-
мятные символы «Созвез-
дие», дипломы, благодар-
ственные письма и подар-
ки.
Этот ежегодный кон-

курс, проводящийся де-
партаментом культуры
области с 2002 года, на-
правлен на поддержку
инициативы, внедрение
новых технологий и ме-
тодов, повышение уровня
профессионального мас-
терства работников куль-
туры и престижа профес-
сии. В 2006 году около 70
проектов представили на
конкурс 19 районов обла-
сти, Вологда и Черепо-
вец. Особенно активными
были работники культу-
ры из Тотемского, Харов-
ского, Сокольского муни-
ципальных районов и го-
рода Вологды. Интересны
представленные проекты
по библиотечному делу,
по издательской и рек-
ламной деятельности уч-
реждений культуры, а
также авторские про-
граммы в области сохра-
нения и развития тради-
ционной народной куль-
туры, художественного
образования.

Надежда МИШЕНЕВА.
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Галина ДУДИНА заняла первое место в номинации «Голос времени».

КОНКУРС «ЗВЕЗДНОЕ КРУЖЕВО СЕВЕРА»

Артисты из Вологодской школы традиционной народной культуры приветствовали победителей конкурса.

КУЛЬТУРА - ЭТО НАШЕ ВСЕ!
Итоги пятого областного конкурса «Звездное
кружево Севера» были подведены в Вологде
19 января в ДК подшипникового завода.
Экспертному совету, в состав которого вошли
видные деятели культуры и науки Вологодчины,
нужно было определить лучших в номинациях
«Истоки», «Окно в мир», «Из глубины веков»,
«Новые идеи для нового века», «Удивительный
мир сцены», «Разумное, доброе, вечное», «Голос
времени», «Меценат года».

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ:
«СИТУАЦИЯ С ДОСТУПНЫМ
ЖИЛЬЕМ РАЗРЕШИМА»

Первый вице-премьер Правитель-
ства РФ Дмитрий Медведев не считает
напряженную ситуацию с доступным
жильем неразрешимой и злонамерен-
ной. «Я бы не характеризовал положе-
ние на жилищном рынке как ситуацию
злонамеренную, возникшую в резуль-
тате сговора определенных кругов биз-
неса», - заявил Медведев.

«В целом по стране ситуация сложная,
однако я бы ее определил теми проблема-

ми, которые накопились за последние 15 лет, - отметил он. - Не
следует забывать, что в 1990-е годы почти ничего не строилось и
не приобреталось. В результате цены были невысокие». «Сегод-
ня другая ситуация: строится хоть и много, но недостаточно, про-
мышленность стройматериалов со спросом не справляется, а у
населения существенно выросли финансовые возможности», -
сказал Медведев.
По его словам, необходимо наращивать объемы строитель-

ства, развивать ипотеку и увеличивать доходы граждан: «Если эти
три составляющие будут присутствовать, то проблема будет ре-
шаема».
По оценке Медведева, «в какой-то момент жилищная недви-

жимость превратилась еще и в средство накопления, стала фи-
нансовым инструментом, который позволяет не только защитить-
ся от инфляции, но и заработать приличную прибыль. Прибыль,
которую не дает ни один другой сектор».
Он отметил, что «задача государственных и корпоративных

институтов заключается в том, чтобы на рынке возникли и были
представлены и другие работающие инструменты накопления,
например, ценные бумаги». «Конечно, это непросто, но делать это
нужно», - сказал первый вице-премьер.

По материалам ИА «Росбалт» и РИА «Новости».

ИНТЕРЕСНО

ВОЛОГОДСКИЙ ОПЫТ
ДЛЯ «СТРОЙКИ XXI ВЕКА»
Вологодский опыт в строительстве качественных авто-

магистралей решено использовать при прокладке Петер-
бургской кольцевой автодороги, которую нередко называ-
ют стройкой ХХI века.
Как сообщает спецвыпуск «Российской газеты», при строи-

тельстве питерской трассы будет использована практика уклад-
ки так называемого противоударного асфальта (он очень стоек к
динамическим нагрузкам и практически не разрушается под ко-
лесами машин), апробированного при реконструкции череповец-
кого участка автодороги Вологда - Новая Ладога.
Остается добавить, что питерская КАД проектной протяжен-

ностью 115 километров (первый 11-километровый участок был
сдан еще летом 2005 года) станет не только одной из самых зат-
ратных (около 60 миллиардов рублей), но и одной из самых тех-
нически сложных строек в России. Восьмиполосная дорога по-
требует сооружения 58 мостов и путепроводов, 18 транспортных
развязок и двух туннелей, в том числе и проложенного под дном
Финского залива общей протяженностью 1350 метров! После
полного ввода в эксплуатацию (к 2020 году) по кольцевой питер-
ской автодороге ежесуточно будет проезжать до 200 тысяч авто-
мобилей!

Владимир РОМАНОВ.

ПРОИСШЕСТВИЯ

СМЕКАЛКА НЕ ПОДВЕЛА
Находчивость и неравнодушие милиционера-кинолога

Череповецкого УВД сержанта Виталия Овсюка позволили
быстро раскрыть грабеж и задержать преступников.
Около половины шестого вечера у дома № 118 по улице Ле-

нина в городе металлургов двое молодых людей отобрали со-
товые телефоны у двоих 16-летних юношей, учащихся двадцать
седьмого профучилища. Отработка района по горячим следам
результатов не принесла... Примерно через час, в 18.30, когда
Виталий Овсюк, одетый «по гражданке», проходил по улице Пер-
вомайской, к нему у игрового клуба подошли двое незнакомцев
и предложили купить «сотик». Будучи в отпуске, Виталий, конеч-
но же, не знал о совершенном грабеже, но чутье подсказало ему,
что телефон краденый (да и какой еще будут вот так запросто
продавать на улице?!). Под предлогом, что аппарат необходи-
мо проверить, он позвонил в дежурную часть УВД и сообщил
приметы продавцов. Они в точности совпали с приметами гра-
бителей. Сержант задержал злодеев, вскоре прибыл и наряд
патрульно-постовой службы. Сейчас задержанные, 22-летние
череповчане, проверяются на причастность к другим аналогич-
ным преступлениям. А руководство УВД, скорей всего, поощ-
рит отличившегося сотрудника.

Игорь ДМИТРИЕВ.
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- Каждый район впра-
ве предпринимать здесь
какие-то самостоятель-
ные решения, которые
основываются на его осо-
бенностях  развития :
местное самоуправление
есть местное самоуправ-
ление, - сказал нам в сво-
ем интервью Николай
Владимирович.

- Начнем с того, что у
нас в районе глава не яв-
ляется лидером исполни-
тельной власти. Он -
председатель районного
Земского Собрания и из-
бирается голосованием
его членов. Мы считаем,
что это оптимальный ва-
риант для решения всех
наших проблем.
После  перевыборов

2006 года почти везде
главы поселений (быв-
ших сельсоветов) у нас
остались прежние, и это
еще раз говорит о том,
что все управленческие
структуры на местах у
нас были подобраны пра-
вильно и работали пло-
дотворно - плохих бы на-
род вновь не избрал. Все
главы сельских поселе-
ний в районе (а их у нас
14) одновременно испол-
няют также обязанности
председателей советов
депутатов на местах.
В связи с принятием

нового закона создано го-
родское поселение и не-
посредственно в район-
ном центре. Мэром горо-
да избрана Ирина Анато-
льевна Попель. Совет де-
путатов здесь возглавля-
ет Светлана Александ-
ровна Бойцова.
Наши поселения, в от-

личие от некоторых дру-
гих районов, делегирова-
ли исполнение своих
полномочий на район-
ный уровень, и это, на
наш взгляд, единственно
правильное решение.
При Земском Собрании
создан очень сильный и
очень работоспособный
аппарат управления, и с
этим нельзя не считать-
ся. Так, плодотворно ра-
ботает заместитель главы
по правовым вопросам
Надежда Викторовна Ба-
ранова, которая ведет все
юридическое сопровож-
дение деятельности мес-
тных поселенческих уп-
равлений.
Конечно, проблемы по

реализации закона есть,
было бы нелепо отрицать
это, и тем более важно в
каждом конкретном по-
селении, как и по райо-
ну в целом, найти самый
оптимальный вариант в
принятии тех или иных
решений.
Примером тому могут

служить продуманные
действия  властных
структур района по гра-
ницам поселений. Так, у
нас получились некото-
рые накладки с Моден-
ским поселением. Снача-
ла мы приняли его в ста-
рых границах, затем,
прислушавшись к мне-
нию самих жителей (все
решалось через сельские
сходы), из-за разделения
этого поселения рекой
отдали левую сторону
Лентьевскому поселе-
нию. Во владения Мод-
но вошел ряд населен-
ных пунктов на правобе-
режье Мологи. Четыре
населенных пункта от
Модно, в свою очередь,
отошли к поселку имени
Желябова: жители этих
деревень решили, что
так им будет удобнее

оформлять документы и
решать другие жизненно
важные вопросы.
Еще проблема. Если

раньше все отопительные
котельные были в веде-
нии сельских админист-
раций, то сегодня это от-
дельные юридические
лица, самостоятельные
хозяйственные субъек-
ты, которые должны ра-
ботать по хозрасчету.
При готовящемся разде-
лении обещали погасить
всю имеющуюся задол-
женность, в том числе и
по зарплате кочегарам,
чтобы войти в реализа-
цию закона без каких-
либо «хвостов». Однако
эти долги стали перехо-
дящими, что повлекло за
собой серьезный негатив
в деятельности данных
учреждений, что особен-
но сказалось на ходе под-
готовки отопительного
сезона.

- Николай Владимиро-
вич, в последнее время
на территориях поселе-
ний стало происходить
немало разногласий по
поводу закрытия нерен-
табельных малокомп-
лектных школ. Что ду-
маете по этому поводу
вы?

- Моя позиция одно-
значна: ни одной школы
в моем районе не долж-
но быть закрыто! Я хо-
рошо понимаю обеспоко-
енных по этому поводу
родителей. Отпускать
своего еще небольшого
ребенка пусть даже и на
специально выделенном
автобусе под чью-то от-
ветственность за 10-20
километров до ближай-
шей школы - да никог-
да! Надо рассматривать
очень щепетильно каж-
дый конкретный случай.
Нельзя забывать и о том,
что в каждой такой шко-
ле работает как минимум
три-четыре учителя, а за
ними - их семьи и дети,
которых надо кормить.
К тому же автобусы для
подвоза детей очень час-
то плохого качества .
И надолго ли их хватит,
если ходят они по нашим
разбитым в межсезонье и
не расчищенным зимой
сельским дорогам?
В соседней с нами

Тверской области, Моло-
ковском районе, закрыли
17 школ и дали всего 4
автобуса. По России за-
крыто 10 тысяч малоком-
плектных школ, и я не
уверен, что в каждом слу-
чае это было острой не-
обходимостью. И парал-
лельно с этим мы гово-
рим, что надо привлекать
молодежь на село и улуч-
шать демографическую
обстановку. В нашем рай-
оне, к примеру, в 2006
году родились 120 чело-
век, умерли - 680, и это
еще не самые плохие по-
казатели, бывает хуже...

- В связи с реализаци-
ей Закона о местном
самоуправлении вы
были вынуждены пере-
дать в свое время выпе-
стованную и слаженно
работающую службу
благоустройства  со
всем имуществом из
ведома района в город...

- За четыре года ее ру-
ководитель Елена Викто-
ровна Стольникова смог-
ла создать прекрасное
подразделение, которое
успешно занималось бла-
гоустройством города, его
озеленением, ремонтом
дорог, уборкой, вывозом

и утилизацией мусора,
сумела привести в надле-
жащее состояние свалку
твердых бытовых отхо-
дов. Одним словом, отда-
вать было жалко. Но мы
сделали это и организо-
вали альтернативную
службу, которая расши-
рила зону своего влияния
- занимается благоустрой-
ством и вывозом мусора
еще и с центральных уса-
деб сельских населенных
пунктов. Сейчас здесь
взяли в лизинг мусоро-
воз, заказали контейне-
ры. Учредителями меж-
поселенческого предпри-
ятия «Импульс» стали
все сельские поселения
района, а также боль-
шинство предприятий
города. Мало того, неко-
торые жилые дома за-
ключают договоры на вы-
воз мусора и уборку дво-
ровых территорий имен-
но с этой фирмой.
Говорите, какой эф-

фект? Началась здоровая
конкуренция между го-
родской и межпоселен-
ческой службами благо-
устройства. В итоге и го-
род, и район в целом ста-
ли намного чище и бла-
гоустроеннее.
Со дня начала реали-

зации закона прошел
год, но положительные
сдвиги уже налицо. Как
говорится, не так стра-
шен черт, как его мале-
вали. Скорее, наоборот.

- Да. Но успех здесь
зависит и от состоя-
ния и устойчивости
экономики того или
района...

- В разрезе общей эко-
номической стратегии в
районной администра-
ции был создан отдел
экономики, анализа и
статистики ,  который
возглавляет  Марина
Алексеевна Минина. Те-
перь здесь занимаются
изучением финансовой
обстановки всех учреж-
дений в отдельности и
района в целом, выраба-
тывают предложения по
более эффективной дея-
тельности и наращива-
нию экономического по-
тенциала.
Собственные доходы

района растут с каждым
годом. По темпам эконо-
мического развития мы
занимаем 10-11-е место
по области. Временно не
функционирует  пока
только одно предприятие
- ликеро-водочный завод,
но в ближайшее время в
связи с приходом новых
владельцев из Петербур-
га будет решен и этот
вопрос.
В 2006 году сработал

с прибылью  Устюжен-
ский леспромхоз, хотя и
были проблемы с освое-

нием  лесофонда .  Но
предприятие выиграло
конкурс, и теперь реша-
ется вопрос о новом до-
говоре аренды на освое-
ние лесофонда.
Ведутся  работы  по

проектированию газифи-
кации района. Начинает
формироваться инвести-
ционный пакет по стро-
ительству газопровода
«Бабаево - Устюжна».
Сейчас администрация
района занимается раз-
работкой плана отвода
газа для населения и
жизнеобеспечения пред-
приятий. И, может быть,
тогда снизятся беспре-
дельно высокие тарифы
по квартплате. Сейчас в
Устюжне семья из четы-
рех человек платит за
трехкомнатую  благо -
устроенную квартиру
площадью 80 квадрат-
ных метров около пяти
тысяч рублей. В связи с
введением стопроцент-
ной оплаты жилья мы
были вынуждены при-
нять федеральный 22-
процентный стандарт по
субсидиям, и ущемлен-
ными оказались, как все-
гда, пенсионеры, медики
и учителя. Население,
как говорится, на после-
днем издыхании. Многие
принимают решение от-
резаться от общего ото-
пления, отказываются от
техобслуживания.
Считаю, что к вопро-

сам по оплате комму-
нальных услуг надо под-
ходить более дифферен-
цированно и такого дис-
баланса быть не должно.
Если говорить о сель-

ском хозяйстве, то по
темпам его развития мы
занимаем по области
4-5-е место.
Средний надой от ко-

ровы за 2006 год соста-
вил более 4,5 тонны, а по
некоторым хозяйствам
(«Жуковец», «Пригород-
ный», «Горбунов и К»,
«Земледелец», «Утро»)
этот показатель стал еще
выше.
Запущен телятник на

200 голов в ОАО «Трудо-
вик», реконструируются
еще две фермы в СПК
«Верный».
Прошедшая осень была

урожайной на картофель,
и наши фермеры постро-
или три новых хранили-
ща. Куплена новая кар-
тофелеуборочная техни-
ка. Многие хозяйства по-
лучили субсидии на за-
купку породистого скота.
Достигли мы этого преж-
де всего благодаря наци-
ональному проекту и
тому, что многие хозяй-
ства включены в област-
ную программу по разви-
тию молочного производ-
ства.

- Николай Владимиро-
вич, вы сказали о фер-
мерах. Слышала, что в
вашем районе, в отли-
чие от многих других,
они составляют высо-
кую долю от числа все-
го местного предрини-
мательства.

- Считаю, что наши
фермеры - самые лучшие
не только на Вологодчи-
не, но и во всей России.
В районе 54 фермерских
хозяйства. Из них 32 - в
местечке Никола - такое
вот фермерское поселе-
ние.
За последние четыре

года мы смогли расши-
рить круг малого бизне-
са до очень внушитель-
ных размеров. Если в
2000 году в районе было
всего 228 предпринима-
телей, то в 2004 году их
число увеличилось до
1100 человек, и впервые
в бюджет района от ма-
лого бизнеса поступило
18 процентов всего годо-
вого дохода.
Наше предпринима-

тельство - это в основном
мелкооптовая и рознич-
ная торговля, фермер-
ские хозяйства, лесопе-
реработка, общепит, ав-
тосервис...

- Вологжанка Нина
Васильевна Пантелеева
в своем письме в нашу
газету  спрашивает ,
что конкретно делает-
ся для того, чтобы бла-
гоустроить ее родной
поселок имени Желябо-
ва?

- В 2006 году покрыто
асфальтом около полуто-
ра километров дороги от
Устюжны в сторону Же-
лябова, планируется по-
крыть асфальтом все во-
семь километров этого
пути. Объявлен конкурс
на строительство моста
через реку Мологу, кото-
рый свяжет поселок с се-
лом Лентьево. Построена
новая котельная в мест-
ной школе, сделана циф-
ровая телефонная связь,
выделено 300 тысяч руб-
лей на ремонт крыш...
Этот поселок является
самым крупным населен-
ным пунктом района пос-
ле Устюжны, и мы уде-
ляем его благоустройству
особое внимание.

- Николай Владимиро-
вич, я слышала, что в
вашем районе создана и
успешно функциониру-
ет особая наградная си-
стема.

- Помимо традицион-
ных благодарственных
писем и почетных гра-
мот, мы ввели знак «От-
личник учебы». Школь-
ным медалистам вруча-
ются также нагрудные
знаки районного значе-
ния золотого и серебря-
ного достоинства «За
особые успехи в уче-
нии». Учреждены орден
«За заслуги перед Устю-
женским  районом»,
знак «Почетный граж-
данин  Устюженского
района».
Наш район, наверное,

единственный в облас-
ти, где работает обще-
ственное собрание офи-
церов, куда входят все
руководящие силовые
правоохранительные
структуры. Здесь об-
суждаются все насущ-
ные проблемы, возника-
ющие в городе и райо-
не, ищутся пути их ре-
шения, что положитель-
но влияет на координа-
цию действий федераль-
ных, региональных и
муниципальных властей
в районе.
Так что жизнь идет сво-

им чередом. Остается вы-
разить огромную благо-
дарность Правительству
области за существенную
помощь и поддержку во
всех наших делах и начи-
наниях.

Глава района Николай ПЛАТОНОВ.
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ВАС ПРИНИМАЕТ
ДОКТОР СЕМАКОВ
Благодаря поддержке Прави-

тельства области в районном цен-
тре заканчивается строительство
второй очереди больничного кор-
пуса ЦРБ (первая очередь была
введена в 2004 году), где размес-
тятся амбулаторно-диагностичес-
кий центр, отделения гинекологии
и общей хирургии.
Да, проблемы с медиками здесь

бывают, но не такие крупномасштаб-
ные, как в других районах. Они в Ус-
тюжне высококвалифицированные.
Приезжают и, как правило, остаются
здесь навсегда. Вот и сейчас приехали на работу молодой хирург,
анестезиолог из Чагоды, ждут гинеколога из Тверской области.
Одним словом, устюжане на качество медицинского обслужива-
ния обижаться не должны. Так же, как и врачи, на районную ад-
министрацию. Хотя бы потому, что их обеспечивают жильем.
Только за последнее время специалистам-медикам было выде-
лено пять квартир в многоквартирном благоустроенном доме.
Две двухкомнатные квартиры до сих пор ждут своих хозяев.
Дает свой эффект и национальный проект «Здоровье»: район

получил два новых автомобиля для «Скорой помощи», не так дав-
но были закуплены кардиографы.
Совсем недавно в районной администрации введена долж-

ность начальника райздравотдела, которую занял Сергей Викто-
рович Смирнов, и это тоже даст свой положительный эффект.
Одним словом, качество медицинского обслуживания в районе
улучшается с каждым годом. И это радует!

ДОСТИЖЕНИЯ РАСТУТ,
А ФОКа НЕТ!
Лыжи, футбол, легкая атлетика, полиатлон и гири - вот

самые популярные виды спорта на сегодня в Устюжне.
Особенно радуют гиревики. За последние два года здесь ма-

стером спорта стал Денис Лещев. Кроме того, подготовлено
7 кандидатов в мастера спорта и большое количество первораз-
рядников.
В первых рядах на областных соревнованиях выступают млад-

шая и средняя группы лыжников. Эти результаты, несомненно,
еще больше улучшатся: в прошлом году благодаря Законодатель-
ному Собранию области, Правительству области полностью
оснащены современными пластиковыми лыжами все школы Ус-
тюженского района.
Примечательно, что местная ДЮСШ охватывает массовым

спортом не только непосредственно устюжан, но и жителей дру-
гих населенных пунктов: деревень Соболево, Малое Восное, по-
селка имени Желябова.

- Человек пришел и, можно сказать, реанимировал спортив-
ную школу, - говорит про директора ДЮСШ Михаила Николаеви-
ча Пашникова тренер по гиревому спорту Евгений Валентинович
Бабуев. - Много делает и председатель райспорткомитета  Ва-
лентин Михайлович Бородин.
Сделали бы ребята еще больше, да «бы» мешает. Нет в Устюж-

не  достойного физкультурно-оздоровительного комплекса. Си-
лами энтузиастов при помощи районного бюджета проводится,
правда, ремонт новой спортивной школы. Работы в самом разга-
ре, а денег больше нет.

КУЛЬТУРНОЕ
НАСЛЕДИЕ

ИКОНА
СМОЛЕНСКОЙ
БОЖИЕЙ
МАТЕРИ.
ВОЗВРАЩЕНИЕ

4 августа, в День города,
из Москвы в сопровождении
патриарха всея Руси плани-
руется вернуть восвояси
украденную более десяти лет
назад икону образа Смолен-
ской Божией Матери (Оди-
гитрия).
В связи с этим событием в

Устюжне полным ходом идет
проектирование и установка
средств охранной сигнализации
в храме Казанской Божией Ма-
тери. Также ведутся работы по
реставрации фасада храма,
ограждению вокруг кладбища,
благоустройству прилегающих к
храму территорий и историчес-
кой застройки города, в том чис-
ле по реконструкции памятников
архитектуры.
Точную цифру назвать пока

не решимся, но ожидается мно-
готысячное нашествие палом-
ников на Устюжну, и к этому го-
родские и районные власти уже
начали готовиться. В то же вре-
мя как положительный факт они
отмечают совместную работу и
тесный контакт с местным цер-
ковным приходом в лице насто-
ятеля Александра Куликова.

***
Богоматерь Одигитрия Смо-

ленская считается одним из са-
мых древних образов иконоста-
са Богородице-Рождественско-
го собора города Устюжны Во-
логодской области. Уже в XVI
веке икона была прославлена
как чудотворная. В начале XVII
века она получила всероссий-
скую известность после того,
как в 1608 году прослыла спа-
сительницей  Устюжны  от
польско-литовского нашествия.
В 1994 году икону похитили из
краеведческого музея Устюж-
ны. Кража так и не была раскры-
та, а преступники не установле-
ны. Через несколько лет икону
Смоленской Богоматери обна-
ружили в Лондоне. Ее возвра-
щение в Россию стало возмож-
ным благодаря работе, прове-
денной Федеральной службой
по надзору за соблюдением за-
конодательства в сфере массо-
вых коммуникаций  и охране
культурного наследия. В насто-
ящее время вновь обретенная
чудотворная икона выставлена
для всеобщего поклонения в
храме Христа Спасителя в Мос-
кве.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ ДОСТОЯНИЕ

Усадьба Батюшкова
в Даниловском.

«И ЖИЛ ТАК
ТОЧНО, КАК
ПИСАЛ»
В этом году великому рус-

скому поэту Константину Ба-
тюшкову исполняется 220
лет. Родился он в Вологде,
детство провел в окрестнос-
тях Устюжны, что дает право
устюжанам считать его сво-
им земляком.
Если Жуковский в свое вре-

мя написал для Пушкина «По-
бедившему ученику от побеж-
денного учителя», то наш зем-
ляк так и остался непобежден-
ным. Многие  литературные
критики считали и считают, что
талант Батюшкова был не ме-
нее ярок, чем пушкинский, и
нам остается только гордиться
по  поводу  такого  лестного
утверждения.
В августе в рамках Позде-

евской ярмарки, ставшей уже
традиционной на устюженской
земле,  пройдет  неделя  Ба-
тюшкова. Она будет насыщена
многими культурными мероп-
риятиями, которые состоятся
как в самой Устюжне, так и в
усадьбе Даниловское, что на-
ходится  в двенадцати  кило-
метрах от города. Уже сейчас
ведется разработка сценари-
ев. Один из именитых участни-
ков этого мероприятия - Устю-
женский народный драмати-
ческий  театр  под  руковод-
ством Галины Александровны
Паршиновой.

Главврач ЦРБ
Александр
Серафимович
СЕМАКОВ.

СПОРТ

Тренер по гиревому спорту, кандидат в мастера спорта
Евгений БАБУЕВ и директор ДЮСШ Михаил ПАШНИКОВ.

Так выглядит сегодня ДЮСШ.

УСТЮЖНА НА ВОЛОГОДЧИНЕ ОДНА
В наступившем году древняя Устюжна отпразднует
свой 755-летний юбилей. Чем живет город и весь
Устюженский район сегодня, на рубеже этой
знаменательной даты? Задавшись данным
вопросом, мы побывали с официально-дружеским
визитом у главы района Николая ПЛАТОНОВА.
Как оказалось, одна из насущных задач, решаемых
в настоящий момент, - реализация Закона
о местном самоуправлении, принятом год назад.

Новая операционная.
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История с монументом
весьма поучительна и
символична.
Шедевру повезло толь-

ко один-единственный
раз, и случилось это да-
леко от Москвы в 1937
году - на Всемирной вы-
ставке в Париже. Мону-
ментальная группа рабо-
ты Веры Мухиной была
установлена на исполин-
ском основании у входа
в павильон СССР, прямо
напротив германского
павильона, увенчанного
зловещим орлом. Скульп-
тура Мухиной, сделан-
ная из тонколистовой
стали, стала сенсацией
для Парижа. Пожалуй,
впервые Западу явился
наглядный образ новой
идеи организации обще-
ства по марксистским
канонам, где нет больше
частной собственности на
средства производства, а
во главе государствен-
ных интересов стоит про-
летариат.
Работа Мухиной на-

столько поразила, что
французские власти обра-
тились к советскому пра-
вительству с негласным
предложением продать
монумент Парижу. Ста-
лин не согласился. После
закрытия выставки мону-
мент разобрали и специ-
альным поездом вернули
в Москву.
Праздник кончился -

начались злоключения.
Сама Мухина мечтала

поставить монумент либо
на стрелке Москвы-реки
(там, где сейчас стоит
Петр Первый скульпто-
ра Церетели), либо на
смотровой площадке Ле-
нинских гор, откуда от-
крывается потрясающий
вид на столицу и где ее
работа была бы отлично
видна. У Москвы был
шанс приобрести энер-
гичный визуальный по-
сыл, равный статуе Сво-
боды у входа в гавань

Нью-Йорка или подоб-
ный фигуре Христа над
Рио-де-Жанейро, но...
Но идеологические сооб-
ражения перевесили ар-
гументы прекрасного.
Статую поставили на ок-
раине Москвы, у входа
на Выставку достижений
народного хозяйства. Но
как! Строго рассчитан-
ный постамент высотой в
30 с лишним метров об-
резали и водрузили ше-
девр на низкое основа-
ние, разом лишив мону-
мент задуманного масш-
таба. Но и на этом зло-
ключения не кончились.
Вскоре главным входом
на выставку стал боко-
вой ход, и скульптура
оказалась зажатой меж-
ду автостоянкой, авто-
страдой и тылами выс-
тавки.
Мухина пыталась про-

тестовать - все напрасно.
Постепенно окраина

победила вдохновение.
Монумент проржавел.
Дух опустился. Памятник
облюбовали бомжи. Вытя-
нутый бассейн, созданный

для отражения скульпту-
ры в воде и усиления эф-
фекта, высох и был заб-
росан мусором и бутылка-
ми. Дверь в блок венти-
ляции была взломана -
там справляли нужду.
Помню, что, переехав в

Москву из провинции в
далеком 1980 году и ока-
завшись у легендарного
памятника, я вздрогнул.
Именно тут я впервые в
жизни подумал: «Вот те
на, а ведь Советской вла-
сти скоро конец».
Если, не дай Бог, у ста-

туи Свободы на Лонг-Ай-
ленде когда-нибудь отва-
лится факел и никто не
поправит изъян, тоже
можно будет смело ска-
зать: «Америке скоро ка-
пут».
После смерти Мухиной

постепенно все ее мону-
ментальное наследие при-
шло в упадок: исчезла
группа «Требуем мир»
(она стояла в сквере на
ВДНХ), скульптурные
ансамбли, созданные для
украшения Москворецко-
го моста, ныне разброса-

ны где попало, разобран
главный шедевр «Рабо-
чий и колхозница», снят
недавно памятник Мак-
симу Горькому у Бело-
русского вокзала, и непо-
нятно - будет ли он воз-
вращен на законное мес-
то после реконструкции
привокзальной площади.
Под угрозой оказался
даже ее дом-мастерская в
Пречистинском переул-
ке. Во всяком случае,
правнук Мухиной, Алек-
сей Веселовский, гово-
рит, что дом может быть
скоро снесен.
Нетронутым остался

только лишь один Чай-
ковский у входа в консер-
ваторию.
Реставрация шедевра

«Рабочий и колхозница»,
конечно, давно назрела.
С этим никто не спорит.
И то, что монумент сня-
ли - правильно. Но то, что
больше трех лет скульп-
туры не коснулась рука
реставраторов, вызывает,
по меньшей мере, недо-
умение и законную трево-
гу. Причем сама легиро-
ванная сталь - «кожа» мо-
нумента - целехонька,
проржавел и стал негод-
ным лишь внутренний
каркас, который держит
скульптуру.
И последнее.
Музей Мухиной есть в

Риге, где она родилась.
Музей Мухиной есть в

Феодосии, в Крыму на
Украине.
Музей Мухиной есть

даже в Риме!
Угадайте, где его нет?
Правильно - в Моск-

ве.
Анатолий КОРОЛЕВ

(РИА «Новости»).

- Владимир Иванович,
что удалось осуще -
ствить в минувшем
году?

- Вышел первый в об-
ласти книжный сериал,
связанный с историей и
литературой Вологодско-
го края. Напечатаны две
книги. В создании наше-
го сериала принимают
участие известные люди.
Такие, как лауреат Гос-
премии, директор Музея
фресок Дионисия Марина
Серебрякова, профессор,
доктор филологических
наук Наталья Володина и
другие. Многое предвари-
тельно было напечатано в
областной газете «Крас-
ный Север».

- Ваши работы не раз
в прессе называли сенса-
ционными. Не секрет,
что некоторые отно-
сятся к ним с долей скеп-

тицизма. Откуда вы бе-
рете свои сенсации? Ча-
сто ли полагаетесь на
интуицию?

- Я вполне нормально
отношусь к тем, кто вы-
ражает недоверие к моим
исследованиям. Отлично
понимаю этих людей. Все
они исходят из обычной
логики, нормальной, бы-
товой, житейской. Но
если бы они были правы,
то не было бы моих пуб-
ликаций, книги о Пушки-
не, изданной в Москве и
объявленной интеллекту-
альным бестселлером, и
многого другого.

- По вашим словам, вы
- булгаковец по призва-
нию.

- Да, и поэтому в моей
литературной работе мно-
го иррационального. Я не
ищу сенсации. Сенсации
сами находят меня. Для

меня увидеть что-то но-
вое, неожиданное, стран-
ное - естественно. Но вме-
сте с тем ни один круп-
ный факт я не выдумы-
ваю, а подкрепляю доку-
ментально. Вот лишь
один пример. 26 сентяб-
ря 2005 года, обнаружив,
что место рождения Вла-

димира Гиляровского не-
известно, я сказал редак-
тору «Красного Севера»
Александру Торопову, что
сегодня это место отыщу.
Редактор дал машину, и
я отправился в Вологод-
ский район. О том, чем за-
кончились поиски, чита-
тель узнает из книги. Ко-

нечно, в данном случае во
многом сработала интуи-
ция, но должны быть и
знания...

- Я знаю, что вы и для
театра пишете.

- Да. В Вологде постав-
лено восемь моих пьес.
Четыре в Драматическом
театре, три - в «Теремке»
и одна в ТЮЗе. Борис Гра-
натов сделал большой ра-
диоспектакль о Пушкине.
Кстати, у меня есть суще-
ственная новость. Речь
идет о восстановлении
спектакля «Мой гений»
(о Батюшкове), поставлен-
ного в 1982 году по нашей
с Вячеславом Кошелевым
пьесе знаменитым теат-
ральным деятелем, худо-
жественным руководите-
лем театра имени Пушки-
на Игорем Горбачевым.
Это был культовый спек-
такль, который видела вся
интеллектуальная Волог-
да. Музыку к нему напи-
сал наш знаменитый зем-
ляк Валерий Гаврилин.
Прошло уже 25 лет, вы-
росло новое поколение. Я
написал новый вариант
пьесы. Сейчас она носит
камерный, лирический ха-
рактер, в котором внима-
ние сосредоточено на твор-
честве поэта, личных мо-
ментах его жизни, его от-
ношениях с женщинами.
Вместе с тем основная

проблематика пьесы со-
хранена и углублена. Со-
гласно поручению Губер-
натора, как говорится в
официальном письме, по-
лученном мной, спектакль
включен в план меропри-
ятий департамента куль-
туры на 2007 год. Вероят-
но, летом спектакль пока-
жут на международном
фестивале «Голоса исто-
рии». Для меня это воз-
вращение в театр. Я наде-
юсь, что принесу пользу,
и хочу напомнить, что не-
когда я организовал при-
езд в Вологду французско-
го режиссера П.Ж.Берют-
ти, который поставил в на-
шем городе «Плутни
Скапена» Мольера. «Плут-
ни Скапена» возили в
Москву, и французское по-
сольство в честь этого
спектакля устроило при-
ем. Кстати, сейчас у меня
есть новый «вологодско-
французский» проект, ко-
торый тоже надеюсь осу-
ществить в этом году.

- Какой проект?
- Это пока большой сек-

рет.
- Тогда чем еще плани-

руете нас удивить в
2007 году?

- Надеюсь, что удивлю
своей новой и главной су-
перкнигой о Вологде и во-
логжанах.

Ирина КУПЦОВА.

ПОЖАРЫ

Неутешительная
статистика

Более 1,8 тысячи пожаров зарегистрировано
на Вологодчине в 2006 году. Материальный
ущерб от них составил почти 86,4 миллиона
рублей. По сравнению с 2005 годом общее
количество пожаров сократилось на шесть
процентов, ущерб возрос на 2,6 процента.
Такие данные обнародовало областное
управление Госпожнадзора.
Примерно две трети возгораний произошло в жилом сек-

торе, уничтожена огнем без малого тысяча строений (это на
11 процентов больше, чем в позапрошлом году), 93 единицы
техники. Отмечен рост числа пожаров на объектах облпотреб-
союза, культуры и животноводства. Значительно - на 67 про-
центов - возросло число пожаров на объектах образования.
В то же время существенное сокращение количества возго-
раний отмечается на объектах сельхозпроизводства и торгов-
ли. На том же уровне остались показатели числа пожаров на
объектах соцкульбыта и в административно-общественных
зданиях.
По-прежнему высокой остается гибель людей в огне.

Так, при пожарах погибли 232 человека, из них девять -
малолетние дети. Гибель детей зарегистрирована в Ваш-
кинском, Чагодощенском, Сокольском, Кирилловском
районах, в Вологде и Череповце. Почти 90 человек полу-
чили на пожарах травмы и ожоги различной степени тя-
жести.
Что касается причин, то значительно лидирует в этом

списке неосторожное обращение с огнем, затем следуют
нарушение правил устройства и эксплуатации электрообо-
рудования и бытовых приборов, нарушение конструкции и
эксплуатации печей и теплопроизводящих установок, под-
жоги и детская шалость, на долю которой, к удовлетворе-
нию инспекторов Госпожнадзора (значит, не прошли даром
меры профилактики и пропаганды), приходится всего два
процента от общего числа пожаров. К слову сказать, коли-
чество пожаров по причине детской шалости снизилось аж
на 36 процентов. Вместе с тем весомую прибавку в строку
статистики внесли пожары, произошедшие из-за наруше-
ния правил пожарной безопасности при проведении огне-
вых работ.
Стоит заметить, что личным составом государственной

противопожарной службы спасено более 800 человек (из них
29 детей) и материальные ценности на сумму 211,7 млн. руб-
лей, 1461 животное, 139 единиц техники.

Игорь МИТИН.

ЮБИЛЕЙ

СКАЗОЧНЫЙ МИР
ЕЛЕНЫ ТАДЛОВОЙ
Завтра отме-

чает свой юбилей
Елена Тадлова -
заслуженная ар-
тистка России,
ведущий мастер
сцены Вологод-
ского областного
театра кукол «Те-
ремок». Яркая,
обаятельная, ве-
селая, энергич-
ная, Елена Алек-
сандровна поко-
ряет сердца ма-
леньких и взрос-
лых зрителей.
В «Теремок» она

пришла в 1978 году,
после окончания
Иркутского теат-
рального училища.
Ее голосом говорят
персонажи многих
спектаклей: Заяц в
спектакле «Медве-
зайцы», Цыпленок в «Золотом цыпленке», мальчик Алеша в «Черной
курице», Пиноккио в одноименной постановке, Маленькая Ведьма в
«Терешечке»... В ее копилке огромное количество ролей, и каждая -
драгоценная творческая находка, особая и неповторимая.

 Елена Тадлова с 1996 года является лауреатом областной про-
фессиональной актерской премии им. Анания Бадаева за роль
Пиноккио в спектакле Н.Шувалова. В 2000 году за роль Алеши в
спектакле «Черная курица» Г. Соколовой артистка была награж-
дена дипломом участника конкурса им. Анания Бадаева Вологод-
ского отделения СТД России. В разные годы Елена Александров-
на награждалась почетными грамотами и дипломами за актив-
ную творческую деятельность и достигнутые успехи.
Артистка принимала участие в российских и международных

фестивалях театров кукол. На фестивале творчества «Экология и
дети» в 2001 году руководимый ею детский коллектив был отме-
чен дипломом.
Сцена театра кукол «Теремок», где артистка сделала свои пер-

вые шаги в мир искусства, стала для нее родной и любимой. Бла-
годаря профессионализму, таланту, искренности, желанию дарить
людям радость Елена Тадлова является любимицей зрителей.

 С нынешним юбилеем для замечательной актрисы и просто
очаровательной женщины наступил великолепный период: есть
и силы, и опыт для дальнейших творческих достижений и очеред-
ных побед. Желаем Елене Александровне Тадловой новых инте-
ресных ролей, актерских открытий и много-много положитель-
ных эмоций от общения со зрителями!

Елена ПРОНИЧЕВА.

ОБ ЭТОМ ГОВОРЯТ

ПРОТОИЕРЕЙ ЧАПЛИН:
НЕ СТОИТ ПРОСИТЬ У БОГА
СНЕГА СРЕДИ ЗИМЫ
Аномальные явления в природе вынуждают православ-

ных создать новый молебен - о ниспослании снега. Об
этом сказал официальный представитель отдела внешних
церковных связей Московского патриархата Михаил Дуд-
ко.
По его словам, многие верующие воспринимают длительную

теплую и бесснежную погоду как наказание свыше. Однако, по
мнению заместителя председателя отдела внешних церковных
связей Русской Православной Церкви Всеволода Чаплина, в бес-
прецедентно теплой погоде «не стоит усматривать какой-то ми-
стический смысл». Чаплин считает, что потепление климата, «ско-
рее всего, является плодом неправильного поведения человека
в экономике и поведения по отношению к окружающей среде».
Он отметил, что «потепление - это повод для всего человече-

ства задуматься о том, как урегулировать экономические процес-
сы таким образом, чтобы экология планеты была сохранена».
Отвечая на вопрос, стоит ли молиться о том, чтобы пришла

настоящая зима, протоиерей сказал, что «человечеству нужно
менять волевым усилием образ жизни, поняв, что сиюминутная
выгода не стоит катастрофических последствий для нынешнего
и для будущих поколений».

По материалам «Эхо Москвы».

КОРОТКО

НАШ ДЕД МОРОЗ В ЛОНДОНЕ
В Лондоне в третий раз состоялся фестиваль «Русская

зима».
Как сообщили организаторы мероприятия, фестиваль открыл

первый международный матч по «ледяным шахматам». Специаль-
но для шахматного поединка Москвы и Лондона на Трафальгар-
ской и Пушкинской площадях были возведены две шахматные
доски размером 64 кв. м с ледяными шахматными фигурами. В
составе московской команды шахматистов выступили двенадца-
тикратный чемпион мира Анатолий Карпов, восьмилетний шах-
матный вундеркинд Константин Савенков и олимпийская чемпи-
онка по художественной гимнастике Алина Кабаева.
Во время проведения фестиваля «Русская зима» всего на один

день Трафальгарская площадь превратилась в центр русской
культуры. Жители и гости британской столицы могли приобрес-
ти товары мастеров русского рукоделия, отведать национальную
русскую кухню. Также гостей праздника ожидали русские народ-
ные игры, кукольные представления, настоящий Дед Мороз из
Великого Устюга и спортивные номера в поддержку города Сочи
- кандидата на проведение зимней Олимпиады-2014. Фестиваль
начался с выступления народных коллективов и завершился со-
временной российской рок- и поп-музыкой.
Задачей фестиваля «Русская зима» является отражение Рос-

сии как многообразного, прогрессивного, динамичного и разви-
вающегося общества. Фестиваль организован компанией
Eventica при поддержке Российского экономического форума и
мэрии Лондона.

ИА «Росбалт».

ОПЕРАЦИЯ «ОРУЖИЕ»

С РУК ДОЛОЙ - СЕБЕ СПОКОЙНЕЙ
Более десятка единиц огнестрельного оружия, 5,5 ты-

сячи штук взрывчатых веществ метательного действия
и свыше 7,2 тысячи штук боеприпасов разного калибра
сдали жители областного центра за прошлый год в ходе
проводимой УВД Вологды операции «Оружие».
Напомним, что это ежегодное мероприятие, когда доб-

ровольно сдавшие оружие и боеприпасы не только, как
предусмотрено законом, освобождаются от уголовной от-
ветственности, но и получают за это деньги. В прошлом
году, например, сумма денежного вознаграждения граж-
данам составила 17,5 тысячи рублей. Все сданное оружие
милиционеры проверили по криминалистическим учетам,
номерные «стволы» проверили на предмет утраты или кра-
жи.
О том, что в незаконном обороте еще находится большой

оружейный арсенал, говорит тот факт, что в ходе оператив-
но-розыскной работы в прошлом году у населения изъято 214
единиц незарегистрированного оружия.

Игорь ДМИТРИЕВ.

ПРОИСШЕСТВИЯ

ЛОМ «СЕВЕРСТАЛИ» -
ДЛЯ ЛИЧНЫХ НУЖД
Вывезти тонну лома нержавеющей стали с территории

«Северстали» попытался 20-летний водитель автоцеха это-
го предприятия. Незадачливого воришку в половине пер-
вого ночи задержали на проходной работники охраны.
Как пояснил молодой человек, валяющийся на земле лом не-

ржавейки он приметил еще днем во время работы. Ночью, при-
хватив с собой для помощи двоих приятелей, на «Газели» при-
ехал на предприятие. Втроем погрузили металл в машину. Прав-
да, эта авантюра благодаря бдительности охранников закончи-
лась для злоумышленников неудачно. Сейчас по факту кражи воз-
буждено уголовное дело.

Игорь ДМИТРИЕВ.

ПРЕЗЕНТАЦИИ

Владимир АРИНИН:

СЕНСАЦИИ ИЩУТ МЕНЯ САМИ
Презентация двух первых книг из сериала
«Вологодские сокровища и тайны» писателя
Владимира Аринина и предпринимателя Леонида
Комарова состоится в Вологде 25 января
в центральной городской библиотеке по адресу:
Вологда, улица Панкратова, 75.
Книги выпустило НП «Фест».
Накануне этого события корреспондент газеты
«Красный Север» встретилась с Владимиром
Арининым и попросила его рассказать
о литературных работах прошедшего года
и планах на 2007 год.

У Владимира АРИНИНА для вологжан много сюрпризов.
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СИТУАЦИЯ

ГЕНИЙ НА ЗАДВОРКАХ
У нас была своя статуя Свободы, но вот уже третий год, как Москва и страна
лишилась яркого символа. Речь о знаменитом монументе «Рабочий
и колхозница» работы скульптора Веры Мухиной, который еще недавно
стоял у ВВЦ, а ныне - в распиленном состоянии - хранится на складе
в ожидании реставрации. И одному Богу известно, как скоро это произойдет.

Елена ТАДЛОВА
в спектакле «Прыгающая принцесса».

Портрет В.МУХИНОЙ работы В.НЕСТЕРОВА.
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